Newsletter RadioChico Schweiz

Das Jugendförderungsprojekt Goldbach i. E. - Region Bern – Romandie

A M : 2045









Editorial

Liebe RadioChico Fan

Nach dem Sirnach-Schulprojekt wird das Schuljahr 2015 zu Ende sein. Wir stehen bereits mitten in den Planungen für Ferienpass, Cooltour und die Projekte im September. Speziell zu erwähnen ist hier die Weltfriedenwoche vom 21.-25. September.

Bei diesem Projekt sind alle zum Mit-machen aufgerufen. Interessiert? Auf unserer Website sind die wichtigsten Themen ersichtlich.

Ein interessanter und für RadioChico wichtiger Artikel wird in der nächsten LEBE-Zeitschrift erscheinen. Sobald er als pdf bei mir ist, werde ich ihn auf der Website unter aktuell aufschalten. Nicht verpassen!

Nach wie vor sind Mithelfende für die verschiedenen Projekte herzlich Willkommen. Ich freue mich auf Dein Mail: a.koch@radiochico.ch

Und jetzt übergebe ich das Wort der Jugend. Ich wünsche allen einen wunderschönen Sommer.

Herzlich Annemarie Koch



Mein erster Tag im Studio



An meinem ersten <u>Ferienprojekt-Tag</u> bei RadioChico wurde ich von den Praktikatinnen nett empfangen und gut betreut. Um 9.00 Uhr www.radiochico.ch

RADIOCHICO

durfte ich zum ersten Mal ans Mikrofon mit den Nachrichten. Ich lernte, wie schneiden und konnte meine Nachrichten somit sofort selber bearbeiten. Danach schrieb ich meine Moderation über mein Hobby Eishockey. Am Nachmittag ging ich damit live auf Sendung. Mein Mami und mein Bruder Lennie besuchten mich im Studio und wurden beide gerade interviewt. Mein Bruder zum Thema Hockeyschule undmein Mami über unseren Wohnort Lützelflüh. Zu diesem Thema ging ich dann auch noch auf die Strasse und befragte die Bewohner von Lützelflüh. Mein Tag ging leider viel zu schnell zu Ende. Für mich war dieser Tag super spannend und hat mir riesig Spass gemacht! Mein neuer Traumberuf: Radiomoderator!!

Herzlichen Dank an das RadioChico-Team für diesen interessanten Tag!

Ronnie Schmutz, Jugendmoderator

RadioChico in Oberhofen

Endlich war es soweit und die Themenwoche mit RadioChico konnte beginnen. Nach intensiver Vorbereitungszeit stand nun ein Radiostudio in unserem Klassenzimmer! Mit grossen Augen bestaunten die Kinder die technischen Geräte, mit welchen sie nun in dieser Woche arbeiten würden. Nach einem kurzen Aufwärm- und Kennenlern-Programm durften sie sich nun am Mikrofon vorstellen- und dies direkt live auf Sendung!

Die Kinder wurden dann eingeteilt in verschiedene Aufgabenbereiche der Radioarbeit. Die Berichte der Woche mit RadioChico waren thematisch breit angelegt. Es gab das "Wissen A-Z", wo Kinder über verschiedene Themen berichten konnten, Berichte über die Region und noch viele weitere Themenbereiche worüber die Kinder die Zuhörerinnen und Zuhörer von RadioChico informierten und unterhielten. Zudem gab es zwei Konzerte mit Interviews live aus dem Studio. Die Woche mit RadioChico war

ein voller Erfolg - mit vielen lehrreichen, lustigen, eine Projektwoche. Angeboten wurden ver spannenden und intensiven Momenten!

Lucien Frey, Lehrer

Summ summ summ..

Kaum ist der Frühling da, hört man sie wieder summen; die Bienen. Jedes Jahr aufs Neue begleiten sie uns durch die warmen Jahreszeiten und trotzdem sind sie uns so fremd. Die gestreiften Insekten machen so vieles für uns. und ihr meist schlechter Ruf ist gar nicht gerechtfertigt. Um diese Irrtümer zu entlarven, führte ich ein Interview mit dem Biologen und Museumspädagogen Flurin Camenisch. Beeindruckend, was man da so alles erfährt. Na, Interesse geweckt? Dann hört doch rein ins Interview. Es ist auf unserer Webseite im Archiv unter 'B' zu finden.

Samantha Gribi, Praktikantin



Nangsa - Meine ersten Wochen

Es war ein schönes Erlebnis für mich in der Projektwoche in Kehrsatz. Die Schüler und Schülerinnen sind sehr intelligent und lernen schnell. Ich habe ihnen gezeigt wie man Audacity benutzt, sie haben es sehr schnell verstanden. Zudem habe ich auch ein wenig Berndeutsch gelernt. Ich glaube mein Deutsch ist ein bisschen besser als vorher und jetzt habe ich auch Interesse Schweizerdeutsch zu lernen. Ich fühle mich sehr gut, weil sie etwas von mir gelernt haben und ich auch von ihnen. Ich lerne immer mehr und mehr. Ich glaube, dass ich in ein paar Jahren sehr gut deutsch sprechen kann. Ich bin RadioChico sehr dankbar für alles, was ich bis jetzt gemacht habe und noch machen werde. Ich freue mich auf die nächsten Projektwochen.

Nangsa Norbutsang, RCS-Zentrum Bäregg

RadioChico in Kehrsatz

Vom 26, bis 29. Mai 2015 baute RadioChico das mobile Studio in Kehrsatz auf. Die Oberstufe Kehrsatz organisierte während dieser Woche

schiedene Themen. Eines dieser Themen war das Projekt RadioChico.

Die Schülerinnen und Schüler, welche sich für die Radioarbeit interessierten, stammten also aus unterschiedlichen Klassen. Dieser Umstand führte dazu, dass wir mit einer minimalen Vor bereitung am Dienstagmorgen starteten. Es war intensiv, aber hoch spannend.

Die Unterstützung des Teams von RadioChico war hervorragend. Wir möchten uns ganz herzlich bei allen Beteiligten bedanken. Den Jugendlichen und mir wird diese Woche in bester Erinnerung bleiben und ich kann allen Lehrkräften das Projekt wärmstens empfehlen.

Werner Gäggeler, Oberstufe Kehrsatz

Vorausschau in den nächsten Newsletter

Ikarus-Tag in Belp 6.6: 8.6-12.6: Projektwoche Studen 19.6. RadioTag in Hellikon -Geschichtenwettbewerb

22.6-26.6: Projektwoche Sirnach TG Ferienpass Burgdorf **Erste Juliwoche** Letzte Juliwoche: Cool Tour Bern

7.-11.9. APH Lohn-Ammenegg 14.-18.9. 8. Sek. Schule Bolligen

Weltfriedenswoche:

Vom 21.-25. September:

LIVE aus dem Berner Generationen-Haus in Bern - direkt neben dem Bahnhof Besucht uns und helft mit. Wir freuen uns.

www.radiochico.ch

Einschalten und Geniessen!

Redaktion und Lektorat

RadioChico Schweiz Praktikantinnen und Jugendteam Annemarie Koch und Alfons Hubmann

Kontakt und Informationen

Förderverein RadioChico Schweiz, Mühlehalde 10, 3268 Lobsigen foerderverein@radiochico.ch

Bankverbindung:

Förderverein RadioChico Schweiz Berner Kantonalbank AG, 3001 Bern IBAN CH39 0079 0042 4242 5360 5

